

TRANSICIÓN

Agosto, 2018

No. 10

Comité de Organización
por la Reconstitución de
la Cuarta Internacional
(CORCI-México)

\$8.00

A UN MES DEL TRIUNFO DE OBRADOR, ES MÁS URGENTE LA NECESIDAD DE ORGANIZACIÓN DESDE LAS CALLES PARA EXIGIR QUE SE CUMPLA EL MANDATO QUE DIO EL PUEBLO EL 1 DE JULIO



Es necesaria la construcción de un verdadero Partido de Trabajadores, que represente los intereses del pueblo trabajador y la nación

Solo han pasado 30 días de la elección y se observa un enfrentamiento de dos fuerzas, el régimen, la oligarquía, el imperialismo ya han lanzado una ofensiva para evitar cualquier cambio en las vías de lograr la soberanía nacional y asegurar mantener la continuidad de la política aplicada en las últimas décadas, al mismo tiempo los deseos de cambio de la población se expresan, se levantan las demandas más sentidas. Se abre un panorama nuevo en la lucha de clases en el país y la solución más favorable para el pueblo pasa por la construcción de la organización por las

demandas desde abajo y en la construcción de una representación política propia

Las esperanzas del pueblo, después del triunfo de Obrador

Como escribimos en el último número de Transición, el pueblo de México golpeó al régimen al elegir a AMLO como presidente con más de 30 millones de votos, el hartazgo se expresó en las urnas y se dio un claro mandato a Obrador y al MORENA para que lleguen al gobierno a echar a tras las políticas que hemos padecido los mexicanos desde hace más de 30 años, expresadas en el aumento del costo de la vida, los bajos

políticas que en los últimos años se concentraron en la aplicación de las reformas estructurales (educativa, laboral, energética, de seguridad interior...).

Cientos de miles de mexicanos salieron a las calles a festejar un triunfo que sintieron como propio: vencer en el terreno electoral a la maquinaria del PRI y el PAN. Un clima de entusiasmo se vivió en muchos lugares del país, que contrastaba con el sentimiento de derrota y odio de clase que se manifestaban en las redes sociales por parte de los grupos conservadores, empresariales, y funcionarios de alto nivel del gobierno actual.

Las esperanzas de millones de mexicanos están depositadas en Obrador, quien en la campaña prometió que acabaría con la corrupción, con los contratos leoninos y con las empresas extranjeras, la pérdida de nuestra soberanía alimentaria y de seguridad...

medidas que han sido vistas con buenos ojos por la mayoría de la población como lo es la reducción de los salarios de los funcionarios y de los representantes públicos (diputados, senadores, ministros), el término de las pensiones vitalicias para los expresidentes etc...

Es indudable, existe un deseo de cambio en la población que espera a la expectativa se cumpla con lo prometido. Fueron cientos de miles los organizados en el país para cuidar el voto ante el peligro de un fraude. Cientos de miles que tomaron el voto Obrador como un punto de apoyo para ver cumplidas sus demandas de justicia y dignidad, después de años de movilizaciones en contra de los gobiernos del PRI y el PAN.

Un fenómeno se ha manifestado en estos días: cientos de personas se dirigen a la casa de campaña de Obrador para demandar solución a las más diversas luchas, desde la solución a la falta de servicios públicos, la dotación de tierras, hasta las exigencias nacionales como echar a tras las diversas reformas. Sin embargo estas acciones han sido dispersas, esfuerzos individuales o de pequeños grupos, es necesario pasar a un nivel superior de organización para enfrentar lo que se viene. Como militantes del CORCI hemos lanzado la propuesta de aglutinar estas fuerzas para conformar comités unitarios por el cumplimiento del mandato del 1 de julio, como una expresión de organización independiente para luchar por las demandas más sentidas de la población, en especial, creemos que la primer reforma necesaria es echar atrás los procesos de privatización del petróleo, la minería y la energía eléctrica, que son los pilares en que se puede sostener un desarrollo soberano de nuestra nación.

Los comités que proponemos son organismos que se pueden conformar en el sindicato, en el lugar de trabajo o de estudio, en la colonia, donde expresemos democráticamente nuestras demandas y organizarnos para conseguirlas, dirigiéndonos a todos los niveles de gobiernos, a las direcciones de las organizaciones sociales y sindicales.

Consideramos que no podemos esperar con las manos cruzadas o solo hacer peticiones, es necesario que desde ya los trabajadores, los jóvenes, las mujeres se organicen para exigir al nuevo gobierno, los de arriba ya lo están haciendo para ir en contra de los deseos de la población ¿nosotros cuándo?, sí, es cierto, Obrador aún no está en el gobierno, ni él ni sus diputados y senadores pueden tomar medidas hasta el 1 de septiembre y 1 de diciembre, pero no podemos dar un cheque en blanco, estos

meses de la transición son cruciales para avanzar en la solución de las demandas.

Después del golpe recibido, la oligarquía y el imperialismo se reacomodan para evitar el cambio

Tan solo unos días habían transcurrido de las elecciones y el gobierno norteamericano ha enviado una misión diplomática de primer nivel a entrevistarse con AMLO, los temas a tratar en el encuentro fueron comercio, programas para desarrollo, migración y seguridad.

El resultado es que México se mantiene en el TLC, solo se propuso la aceleración de la renegociación y la colaboración con el gobierno de EUA en el control de la migración. AMLO en una carta Dirigida a Trump pidió un trato de respeto a los derechos humanos, pero ¿no es necesario expresar el repudio al Muro de la vergüenza y a la política de separación de familias? AMLO en la carta a Trump propone una relación de colaboración y un plan para evitar la migración forzada a EUA un plan con propuestas polémicas como la creación de un corredor económico por el golfo de Tehuantepec, proyecto ya presentado en la administración de FOX como parte del Plan Puebla Panamá, al cual se opusieron las comunidades indígenas y movimientos sociales como el Frente en Defensa de la Tierra de Atenco, la APPO entre otros, debido a que implica el despojo de tierras y del agua.

Los empresarios también se han entrevistado con AMLO, en la reunión expresaron su beneplácito con las propuestas del nuevo gobierno: aumentar el superávit (es decir una política de contención del gasto estatal), no aumento de impuestos, mantener la autonomía del Banco de México... para generar confianza en los patrones AMLO expreso que: "No se va a imponer nada (...) Aun cuando nuestro movimiento tiene mayoría: va a tener mayor representación en la Cámara de Diputados y en la Cámara de Senadores, no se va a actuar de manera prepotente, no se va a imponer nada" La pregunta que surge es, ¿se puede dialogar echar a tras las reformas con las cámaras empresariales beneficiadas por la política de las últimas décadas? ¿Se puede prometer que no se impondrá nada, justo a aquellos que han impuesto todas las contrarreformas, aun modificando el marco legal para ello?

Además en una conferencia de prensa conjunta se expuso cómo funcionará el programa de becas para los jóvenes que se promocionó en la campaña: "un programa que se llamará 'Jóvenes construyendo el futuro' (...) "Se les va a contratar como



Presidente del CCE en reunión con AMLO, 4 de julio 2018

aprendices para que tengan trabajo. Los empresarios van a actuar como tutores. **El gobierno va a transferir a las empresas recursos del Estado para pagar la nómina de estos jóvenes.** Se va a atender a 2.6 millones de jóvenes (...) Este va a ser el primer acuerdo que vamos a suscribir públicamente con el Consejo Coordinador Empresarial y requerirá una inversión 110,000 millones de pesos", agregó López Obrador. Es decir se pasó de la propuesta de dar becas a los jóvenes a una propuesta de transferencia de recursos públicos a las empresas privadas, a becar a los grandes empresarios.

En los últimos días también se ha generado polémica por las propuestas de nombramientos que ha propuesto AMLO a diferentes cargos en su gobierno, personajes como German Martínez expresidente del PAN, Alfonso Romo ex asesor de Fox, Héctor Moctezuma Barragán, Juan Ramon de la Fuente, ex colaboradores del gobierno de Zedillo, claramente identificados con la llamada "Mafia del Poder". ¿Es por estos

TRANSICIÓN:

Editorial.	p. 1
San Quintín: ¡La lucha sigue! ¡Boycott Driscoll's!	P. 4
Villa del Álamo: La barbarie por la guerra...	p. 5
Gemma López Limón...	p. 6
¡Abolir ICE! ¡Papeles para todos!	p. 7
Nicaragua: Ortega reprime manifestaciones con sangre	p. 9
Brasil: ¡Una elección sin Lula es un fraude!	p. 9
Un gobierno de trabajadores	p.10
Palestina: "No hay otra alternativa que el estado Laico y democrático..."	p.11



personajes que votó la población? ¿se AMLO, actuó de una manera diferente?, puede hacer el cambio precisamente con aquellos que nos han llevado a la situación actual?

Un elemento a destacar, es que el gobierno norteamericano y sus aliados en la región en estos momentos hacen todo lo posible para cerrar el paso a los deseos del pueblo del continente y para arrebatar sus conquistas y la soberanía. En la crisis del sistema capitalista actual, el gobierno norteamericano hace todo lo posible por imponer sus intereses a todos los pueblos y aun a las otras potencias mundiales, llevando adelante las guerras comerciales, las sanciones y aun imponiéndose en las organizaciones multilaterales como el G-7. Ejemplos de ello los vemos en Brasil, donde a pesar de que Lula y después Dilma Rousseff (del Partido de los Trabajadores) colaboraron con los empresarios y el gobierno Norteamericano, se organizó un golpe de Estado institucional y el actual gobierno de Michel Temer, echa a tras las pocas reformas positivas y acelera el paso para privatizar y entregar las riquezas brasileñas a las empresas transnacionales, y hoy hace maniobras legales para encerrar a Lula favorito en las encuestas para la próxima elección presidencial. Otro ejemplo es Venezuela, donde el gobierno norteamericano organiza el boicot económico, afectando al pueblo y patrocina a grupos para desestabilizar al gobierno de Maduro, quien sufrió un atentado hace apenas unos días.

¿Podemos esperar que el imperialismo ante un gobierno con el apoyo y las expectativas populares de cambio que ha generado

Como mencionamos líneas arriba, el imperialismo y la oligarquía ya se organizan para poner un dique a la marea de cambio, abriendo un supuesto dialogo, en realidad están imponiendo sus condiciones al próximo gobierno.

Ante esto llamamos a todos aquellos que votaron a AMLO, a los simpatizantes y afiliados de MORENA, a los movimientos sociales, a los sindicalistas, activistas a organizarnos y movilizarnos unitariamente en contra de las maniobras del régimen, a través de los comités por hacer cumplir el mandato del 1 de julio.

La necesidad de la organización independiente, en el ámbito gremial y político

Los trabajadores, los jóvenes, las mujeres no podemos esperar sentados a que se solucionen las demandas, son muchos los que aconsejan que no nos movilicemos, que esperemos a que los representantes electos, de acuerdo a los tiempos institucionales, actúen en nuestro favor, otros llaman a dejar pasar el tiempo y dar un cheque en blanco, argumentando que ya se venció al PRIAN que las condiciones son nuevas, llaman a “tener confianza”

Nosotros desde el CORCI consideramos que estas líneas son erradas, no tenemos tiempo que perder, es necesaria la movilización desde hoy para forzar que se lleven adelante los cambios. Hemos visto lo que ha sucedido en América Latina con los llamados “gobiernos progresistas” y cuales han sido sus desenlaces.

Hoy es urgente la unidad para luchar por el cumplimiento del mandato del 1 de julio. Es por ello que reiteramos nuestro llamado a la conformación de comités de Frente Unido para expresar las demandas.

Sin embargo una necesidad es cada día más clara, la falta de un instrumento político propio de las clase trabajadora, miles votaron para sacar el PRIAN, pero ni AMLO ni MORENA representan los intereses de los trabajadores del campo y la ciudad. Es necesario la organización propia de los trabajadores que levante las consignas de aumento salarial, respeto a los derechos laborales, contra la explotación y la carestía, una organización que exprese genuinamente los intereses de la nación. Para ello es necesario organizarnos de manera gremial y política como clase.

Consideraremos que para luchar en contra de la explotación es necesario constituir nuestras organizaciones gremiales, por ello en unidad con activistas sindicales convocaremos en octubre de este año a una reunión para reforzar la construcción de la Nueva Central de Trabajadores en el sureste del país.

También, a la vez que lanzamos el llamado unitario a luchar, los militantes del CORCI abrimos la discusión de manera democrática y sin imposiciones o condiciones, entre los trabajadores, los movimientos sociales, los jóvenes y las mujeres de la creación de un Partido Obrero Independiente en nuestro país, del cual consideramos la OPT es un germen. Por ello estamos convocando a una reunión nacional para el próximo 15 de septiembre en el estado de Chiapas de 100 dirigentes, líderes, activistas del movimiento obrero y social por la construcción del POI. Este partido no se constituirá ese día, nuestra propuesta es ir haciendo la discusión, dialogando y crear una amplia corriente en el movimiento social y sindical con esta propuesta.

Invitamos a todos los lectores de Transición a participar de estas tres propuestas, que consideramos pueden ayudar a lograr el cambio que el país desea.

Participemos en igualdad y democracia en comités unitarios por hacer cumplir el mandato de cambio que la población dio en las elecciones del 1 de julio.

Construyamos nuestras organizaciones gremiales democráticas y de lucha por mejores condiciones de trabajo, por nuestros derechos, contra la explotación.

Construyamos un Partido Obrero Independiente, que represente fielmente los intereses de los trabajadores, las mujeres y la juventud.

CORCI MÉXICO



Reunión de apoyo a la candidatura independiente a diputado local de Juan Carlos Vargas (OPT) para los próximos comicios en B.C., presentación de la plataforma de la OPT y la ruta de trabajo para lograr el registro en Mexicali, B.C., 16 de agosto

San Quintín: ¡La lucha sigue!

¡Boycott Driscoll's!



En Tijuana se llevó a cabo una reunión general de organizaciones que apoyan la campaña de Boycott a la empresa trasnacional Driscoll's, en la que se ratificó, entre otras medidas, la continuidad con la campaña y en la cual se impulsarán acciones transfronterizas en unión con trabajadores, activistas y ciudadanos en apoyo a los jornaleros del Valle de San Quintín, por un Contrato Colectivo de Trabajo, que implica el reconocimiento del Sindicato Independiente Nacional y de Jornaleros Agrícolas, así como el aumento salarial a 500 pesos, alto al abuso sexual y laboral de las jornaleras, por el respeto pleno de los derechos de todos los jornaleros.

¿Qué es la empresa Driscoll's?

Es una corporación trasnacional, se encuentra en Watsonville, California, dedicada a la venta y distribución de fresas, moras, zarzamoras, etc. En el proceso y costes de producción contempla la explotación y opresión de decenas de miles de jornaleros agrícolas en el Valle de San Quintín. Sus productos los venden a su vez los distribuyen a compañías también trasnacionales y nacional, como Wal-Mart, Costco, Sam's Club, entre otras.

¿Por qué la campaña de Boycott a Driscoll's?

Driscoll's es una compañía explotadora de jornaleros agrícolas, mujeres, niños, entre otros que viven y trabajan de sol a sol bajo condiciones inhumanas, con salarios por debajo de lo que merecen, expuestos a químicos pesticidas en los campos, a maltratos por parte de los patrones, climas extremos, exigencia de producción muy por encima de lo que debería de estar establecido, pago por canasta o cubeta que no significa ni siquiera el 5% del costo real de la producción, etc. El Boycott, es decir dejar de comprar productos y promover esta acción, es para exigirle a la empresa que deje de explotar a los trabajadores y reconozca su empresa filial en México, Berrymex (parte del rancho Los Pinos cuya familia principal está íntimamente ligada al gobernador Kiko Vega en Baja California), que los jornaleros son trabajadores honrados que merecen ser escuchados y resueltas a cabalidad cada una de sus demandas.

¿Cómo puedo apoyar en esta campaña?

Un paso es dejar de consumir. Sin embargo, hemos visto con la experiencia que es necesario formar organización, sea bajo la

forma de comités, grupos, asambleas, núcleos, células, del boycott a Driscoll's. Esta es una campaña que se difunde principalmente en Estados Unidos y en algunos estados de México, pero para que los jornaleros tengan un apoyo más contundente de nuestra parte es necesario de todo el apoyo, de todos los trabajadores, maestros, electricistas, telefonistas, obreros de maquiladora, del transporte, servicios, y nos unamos en apoyo a los compañeros jornaleros, dado que su lucha también es nuestra lucha. Si golpean a los jornaleros también nos golpean a nosotros como una sola clase obrera que conformamos a nivel nacional e internacional.

Los compañeros que publicamos Transición, miembros del CORCI en México y la Organización Política del Pueblo y los Trabajadores (OPT), en Baja California y a nivel nacional, te invitamos a sumarte a esta campaña por la unidad en la lucha por los derechos de los trabajadores jornaleros de San Quintín y de los trabajadores del campo y de la ciudad en tu localidad.

¡Súmate a la lucha! ¡Boycott Driscoll's!
¡Unidad de la clase obrera en México y Estados Unidos contra la explotación laboral de los jornaleros!



Villa del Álamo: La barbarie por la guerra “contra el narcotráfico” y la lucha contra la privatización de los servicios públicos en Tijuana

En los márgenes de Tijuana habitan cientos de miles trabajadores de maquiladora, del transporte, servicios, comerciantes, estudiantes, jóvenes, hombres y mujeres, familias dignas de la clase obrera oprimida y explotada quienes son los principales afectados por la violencia que se ha disparado y acelerado en los últimos meses. Julio de este año fue el mes más violento en la historia de la región hasta ahora, confirmado por investigaciones y medios locales, y es el fraccionamiento Villa del Álamo que ha aparecido en las notas rojas de diferentes medios en donde, si no ocurren los delitos (asesinatos, tiroteos, el robo es de lo más común) es a donde llegan los carteles, sicarios, a desechar los cuerpos asesinados (o sus restos) cada día. La inseguridad en Villa del Álamo es el pan podrido de cada día.

Y ante la ausencia total o casi total del Estado, Ayuntamiento y las mal llamadas “fuerzas del orden”, que al final están coludidas con los bandos del narcotráfico, los vecinos no tienen más remedio que intentar vivir con ello, sin una respuesta, ni siquiera interés del gobierno por garantizar la seguridad de los miles de familias que viven en esta zona. El propio alcalde declaró públicamente que “no conoce qué carteles existen en Tijuana ni le interesa”.

El comité de organización y lucha de La Comisión de Vecinos de Villa del Álamo ha impulsado desde 2013 la organización vecinal contra la privatización de los servicios públicos, que el gobierno se responsabilice y se pueda vivir en paz en la comunidad. El Comité de Vecinos de Villa del Álamo ha acudido al Ayuntamiento, llevado a cabo movilizaciones, mítines y marchas, y el gobierno se ha limitado y visto obligado a dar algunas concesiones. Solo gracias a la organización y movilización de los vecinos se logró parar la privatización de los servicios, de manera parcial, y la recolección de la basura dejó de cobrar por el servicio.

En meses pasados se impulsó una campaña que continua hasta ahora con la demanda por el suministro del alumbrado público, se vive a oscuras de noche. En una carta dirigida al alcalde de Tijuana le exigimos que los servicios públicos se mantengan en la zona, y la OPT apoya la organización y la lucha de los mismos vecinos y trabajadores por que se cumplan las demandas inmediatas. La juventud y la clase trabajadora, las familias obreras firman la carta con preocupación y desesperación.

En las siguientes semanas de agosto se convocará a una Magna Asamblea para organizar las acciones colectivas que llevaremos a cabo en Villa del Álamo,

fortaleciendo la organización y extendiendo la misma a las zonas marginadas aledañas (la Zona Este es la zona con mayor población, en donde recae principalmente la fuerza laboral de Tijuana y la industria maquiladora).

Por otro lado, en Tijuana se está convocando a movilizaciones contra las privatizaciones y la inseguridad. La OPT participará para plantear la necesidad de la unidad con las luchas a nivel local,

pero también a nivel estatal y nacional, pues el problema trasciende y se refleja a lo largo y ancho del país, en donde la crisis inmobiliaria, política y económica, pasa por todos los estados y regiones. El capital local e internacional se encarga de mantener la crisis permanentemente en esta zona, la barbarie se vive día a día. Está más latente que nunca la necesidad de una salida, urge el fortalecimiento de la OPT para conseguirlo. La reforma energética, aunado a las reformas estructurales, la deuda de los estados, y la falta de una representación política real de la clase trabajadora, se conjugan para crear tal situación. Invitamos a todos en Villa del Álamo y Tijuana a unirnos para echar atrás estas políticas de barbarie.



**¡No a la privatización
de los servicios
públicos!**

**¡Abajo las reformas
estructurales!**

**¡Fortalezcamos la
Organización del
Pueblo y los
Trabajadores!**



Las privatizaciones son, como política mundial del capital, la transferencia más grande de bienes y servicios sociales a manos privadas, en un saqueo sin límites a las naciones, extendiendo la pobreza a niveles inauditos, campo fértil para el trabajo infantil

Mstra. Gema López Limón

GEMMA LOPEZ LIMÓN, ¡PRESENTE!

Lo primero que me gustaría empezar a decir es cómo la profesora Gemma (como muchos le decíamos de cariño) influyó en muchos de nosotros que actualmente abrazamos la lucha contra este sistema capitalista.

A Gemma se le veía trabajando en el Instituto de Investigaciones Sociales como pionera en la investigación de los efectos del trabajo infantil, debatiendo con sus colegas que en muchas ocasiones no concordaban con su análisis, que era el de tomar un lugar y utilizar la investigación como una forma de militar, de oponerse al sistema. También, dando clases en la facultad de ciencias humanas de la UABC en Mexicali, generando discusiones entre sus alumnos de cómo las dos clases predominantes en la sociedad de extrapolaban y luchaban constantemente por sus intereses: para ello usaba toda la información proveniente de periódicos y noticieros, generando debates en cada clase, además encargaba prácticas donde se tenía que ir a entrevistar a esos protagonistas de la realidad que no salen en las revistas de sociedad o en los canales de youtube que los jóvenes veían, intentando que abrieran los ojos ante la realidad que los golpeaba, que los iba a alcanzar cuando salieran de las aulas y que muchos de ellos no podían ver debido a tantos años de entrenamiento por los medios de comunicación, iglesia, etc.

A Gemma se le podía encontrar en toda lucha social que fuera justa: con los migrantes, con los jornaleros (a las jornaleras y sus hijos a quien tantos años de estudio, artículos y libros dedicó), contra la explotación infantil en el campo y en la industria, con los jóvenes cuando se alzaban contra el aumento de las tarifas del transporte o de las cuotas universitarias, contra los fraudes, en apoyo a los trabajadores y trabajadoras de maquiladora, es decir, todas las luchas de los trabajadores, de los jóvenes, las mujeres, los niños, que se dieron en Baja California, en México y en muchas partes del mundo fueron su bandera.

A todo aquel que la conocía inspiraba con su entrega, arrojo, compromiso y tesón para contraponerse a cualquier forma de

explotación e injusticia contra los oprimidos. Escribia para el periódico local como articulista, para el periódico de su organización política (La Cuarta Internacional), participaba en programas de radio, donde pudiera hacer conciencia ahí estaba.

Nacida en 1944 en Carbó, Sonora. Estudió la licenciatura en pedagogía en la Universidad Autónoma de Baja California y la maestría en educación en la Escuela Normal Superior de Oaxaca. Hasta la fecha de su fallecimiento, en 2011, llevaba 31 años trabajando como profesora y coordinadora de la especialidad en ciencias sociales en la Escuela de Pedagogía y de Vinculación en Extensión Universitaria de la UABC, tras haberse adscrito al Instituto de Investigaciones Sociales a partir de 1998. Fue autora de varios libros y artículos donde el mas importante es *El trabajo infantil, fruto amargo del capital* (1998), con el cual articuló a muchos activistas y luchadores sociales, no sólo en Baja California sino en el mundo, culminando con la organización del Tribunal Internacional Contra el Trabajo Infantil donde participaron organizaciones de trabajadores de todo el mundo. Su participación en el plano político la llevó a afiliarse en 1990 a la Liga Obrera Marxista (LOM), Sección Mexicana de la Cuarta Internacional, que en 1993 se convirtió en la Organización Socialista de Trabajadores (ost), donde fue militante y formó parte del comité central y de los comités internacionales. También militó en organizaciones sociales y comités de solidaridad contra la explotación y la guerra de manera internacional.

Expiró el miércoles 3 de agosto de 2011 a los 67 años, en la clínica 30 del IMSS, su funeral logró reunir a militantes y dirigentes de diversas tendencias políticas, al que mas de doscientas personas acudieron a pesar de que habíanse enterado ese mismo día. De diversos países llegaron condolencias para su familia y compañeros de lucha.

Lo último que tengo por decir es que a 9 años de su partida, honremos la memoria de un ser humano incansable y maravilloso dedicado a construir la cuarta internacional como parte de las luchas cotidianas de los trabajadores y los pueblos. Los jóvenes y trabajadores que influyó en sus últimos años continuamos su lucha por el socialismo, por el fin de la explotación del hombre por el hombre, en el marco del Comité de Organización por la Reconstitución de la Cuarta Internacional.

¡Hasta la victoria siempre camarada, te recordamos y honramos tu memoria continuando tu lucha! **Liliana Plumeda**



¡Abolir ICE! ¡Papeles para todos!

Editorial de The Organizer, periódico de Socialist Organizer, sección estadounidense del CORCI

Por E.J. Esperanza

...711 niños inmigrantes detenidos en la frontera incluidos 22 niños de 5 años, aún no han sido reunidos con sus padres o familiares, a pesar de la orden de la corte Federal.

El gobierno no solo falló en acudir en la fecha límite del juez, ahora dice que esa reunificación tal vez no sea posible en muchos casos.

No solo eso: aproximadamente 463 padres y madres ya han sido deportados, y sus hijos se han convertido en custodios del Departamento de Estados Unidos de Salud y Servicios Humanos. Sus padres fueron convencidos constantemente para declarar por cargos criminales por entrada ilegal y aceptaran órdenes de deportación que renunciaban a su derecho personas detenidas de asilo bajo la falsa promesa de queridos que son ciudadanos de E.U. No que reunificación con sus hijos que les han sido solo son familias que están siendo deportados.

Cientos de miles de activistas tomaron las calles en más de 700 ciudades y pueblos a lo largo del país el 30 de junio, el Día Nacional de Acción por la Justicia a los Inmigrantes...

arrancados de sus brazos.

Con cerca de 500 madres y padres, familiares, deportados de vuelta a sus países de origen a miles de kilómetros de distancia, cientos de niños siguen bajo custodia del gobierno de Estados Unidos.

Mientras tanto, las deportaciones continúan. Los oficiales de ICE (Servicio de Inmigración y Control de Aduanas, agencia del Departamento de Seguridad Nacional de E.U. -ndlt-) se han vuelto desquiciados en términos de quiénes señalan, aprehenden, y arrestan. Muchas más personas sin ningún tipo de antecedentes criminales están siendo arrestados.

Inmigrantes que han vivido aquí (en Estados Unidos -ndlt-) por mucho tiempo, algunos hasta 30 o 40 años, están siendo aprehendidos y puestos en centros de detención, cerca del 80% de los cuales son con fines de lucro. Un gran número de tienen hijos y seres que ha capturado la atención nacional dado

destrozadas; todos ahora son razón de ser señalados.

Los arrestos ascienden hasta un 40% desde que la administración de Trump llegó al poder -esto, con el antecedente bajo la administración de Obama, que había deportado cerca de 3 millones de personas. La separación familiar no solo está pasando en la frontera; está pasando también en el interior. Lo que los activistas por los derechos de los inmigrantes han estado diciendo por mucho tiempo es más cierto que nunca: ¡Tenemos que luchar por todos!

30 de junio: Día Nacional de Acción

En respuesta a estos ataques en aumento, cientos de miles de activistas tomaron las calles en más de 700 ciudades y pueblos a lo largo del país el 30 de junio, el Día Nacional de Acción por la Justicia a los Inmigrantes, para denunciar la separación de familias y hacer un llamado para terminar con las detenciones y deportaciones.

Una de las demandas principales fue "Abolir ICE", una demanda que emergió durante la administración de Obama. Es una demanda que ofrece una solución concreta y alcanzable para terminar con la





criminalización de la inmigración, así como con el encarcelamiento de inmigrantes y el lucro a partir de esas detenciones. (ICE gasta más de 2 mil millones de dólares al año en detención de inmigrantes, la mayoría de estas detenciones de parte de corporaciones de prisiones privadas).

En muchas ciudades, manifestantes ligaron la lucha contra la separación de familias con la lucha contra problemas mayores de justicia criminal como encarcelamientos masivos. En la protesta en Richmond, California, activistas denunciaron la colusión entre ICE y la Oficina de Sheriff de Contra Costa en donde ICE paga 6 millones al año para encarcelar inmigrantes que enfrentan la deportación, y la oficina de Sheriff ayuda a organizar emboscadas para arrestar inmigrantes indocumentados. (Años de protestas contra la West County Detention Facility, han forzado a la Contra Costa Sheriff de terminar su contrato con ICE).

En docenas de ciudades los campamentos de Ocupa ICE también fueron organizados para protestar contra la política racista y xenofóbica de "Cero Tolerancia" de la administración de Trump.

¿Cuál ha sido la respuesta de los Demócratas?

Trump argumenta que estas políticas anti-inmigrantes que se han intensificado no empezaron con él, empezaron con Obama. Esto no es incorrecto. La administración de Trump implementó políticas ¡Abolir ICE!... similares a las que se llevaron a cabo en la administración de Obama en respuesta a la

inmigración durante la crisis humanitaria que empezó en 2014 en El Salvador, Honduras, y a través de Centroamérica. De hecho, muchas de las fotografías horrorosas de niños Centroamericanos en jaulas fueron tomadas bajo la administración de Obama. Los demócratas tienen poco margen para posicionarse sobre cuando increparon la administración de Trump, dado que ellos se han involucrado en la mayoría de las mismas políticas. Hoy, con las elecciones intermedias del 2018 justo a la vuelta de la esquina y con las elecciones del 2020 en el horizonte, los Demócratas están haciendo de la inmigración un gran tema. Están tratando de capturar la ira y resentimiento sobre las políticas de Trump y canalizarlos de vuelta al apoyo a los candidatos demócratas. Pero ellos no pueden ser más hipócritas. La inmigración es un tema en el cual los demócratas tienen un historial terrible.

La campaña "¡Abolir ICE!" ha forzado al movimiento a tener una discusión sobre qué sigue después de ICE. Ha habido una división en el movimiento. Esas fuerzas cercanas al Partido Demócrata están promoviendo la consigna por la "abolición", pero ellos están diciendo que debemos de regresar a los tiempos del Servicio de Inmigración y Naturalización (INS -por las siglas en inglés, ndlt-), que fue la agencia que llevó a cabo redadas y deportaciones bajo las administraciones demócratas y republicanas pasadas. Eso es lo que significa para los demócratas. Pero para los activistas por los derechos de

los inmigrantes, "¡Abolir ICE!" significa "Papeles para Todos" y derechos básicos y dignidad para todos. Significa poner un alto a la criminalización y arresto de inmigrantes, y renovar todo el sistema de inmigración. Significa decirles a los políticos que nosotros no solo queremos una nueva agencia de reforzamiento maquillada que aún arreste, detenga, y lucre a partir de las deportaciones de inmigrantes; nosotros queremos deshacernos de una agencia federal en conexión con la demanda "¡Papeles para Todos, Dignidad para Todos, Derechos para Todos!"

"¡Abolir ICE!" también tiene implicaciones para otros movimientos, especialmente el movimiento contra el encarcelamiento masivo y contra la brutalidad policial porque pone sobre la mesa la demanda por deshacerse del brazo represor del Estado, por deshacerse de una ley federal de agencia de reforzamiento. Pondría un precedente jamás antes visto por organizadores que luchan contra todo el sistema de injusticia criminal. Estos problemas están íntimamente conectados.

"¡Abolir ICE!" ha forzado una discusión que lleva al problema de la independencia política como ninguna otra consigna. Subraya la necesidad de los activistas por los derechos laborales y humanos para mantenerse firmes hacia una línea de independencia política en relación a demócratas y republicanos -una línea de resistencia y movilización masiva de abajo a arriba.



Nicaragua

A principios de febrero 2018, una delegación del Fondo Monetario Internacional llegó a Nicaragua para exigir "un plan de impuestos (...) para corregir los desequilibrios en el sistema de pensiones" (La Prensa, 6 de febrero, 2018). En el punto de mira: el Instituto Nicaragüense de Seguridad Social (INSS). El 17 de abril, el presidente Daniel Ortega, líder del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN)⁴, firmó un decreto de aplicación de las "recomendaciones" del FMI en relación con el INSS: aumento de las contribuciones de los trabajadores, 6%, del 25 al 7% del salario y disminución del 5% del monto de las pensiones de jubilación, con efecto retroactivo. El 18 de abril, el sindicato de salud y los jubilados convocaron a manifestaciones con el apoyo de los

estudiantes. El 22 de abril, el gobierno envía al ejército contra los manifestantes.

Desde la represión ha asesinado a más de 350 personas. El gobierno de Ortega finalmente tuvo que retroceder en su "reforma" de la Seguridad Social. Pero al enfrentar a la población trabajadora, a los campesinos, a los jóvenes, profundizó la crisis política. La Iglesia Católica, los empleadores y la Organización de Estados Americanos (OEA)⁵ están tratando de "estabilizar" la situación, convocando a elecciones anticipadas. La OEA se ha dirigido a Ortega para participar "activamente y de buena fe" en el "diálogo nacional" del cual son miembros el Gobierno, la Alianza Cívica (oposición) y la organización de patronos (COSEP). El objetivo es desactivar el descontento legítimo de los trabajadores y

las personas, que exigen la salida inmediata del gobierno de Ortega.

Por su movilización masiva y dos huelgas los trabajadores han aparecido en la escena política. Su demanda para poner fin al gobierno de Ortega solo puede ser respondida en el campo de la lucha por la representación democrática del pueblo, la toma de decisiones en todos los principales problemas nacionales de trabajadores, campesinos y el pueblo explotado.

Corresponsal

1. En 1979, un levantamiento popular destruyó la dictadura que duró cuarenta y cinco años. El FSLN, un movimiento nacionalista pequeño-burgués, es llevado al poder. Ortega es uno de los líderes clave

2. La OEA, que reúne a casi todos los estados de las Américas, fue estructurada en 1945 por los Estados Unidos y para servir a sus intereses.

Brasil

¡Una elección sin Lula es un fraude!



El 15 de agosto, el Tribunal Supremo Electoral de Brasil decidirá si autoriza al Partido de los Trabajadores (PT) a presentar a Lula como candidato a las elecciones presidenciales del 7 de octubre. Lula está preso desde hace varios meses, condenado sin pruebas por un supuesto fraude, al estar en la cárcel

pierde sus derechos políticos, esta es la verdadera razón por la cual Lula fue sentenciado y encarcelado. Todas las encuestas dan como ganador a Lula en las próximas elecciones, pero indican que si otro fuera el candidato del PT podría no ganar en la primera vuelta electoral.

La celebración de una elección presidencial sin la participación de Lula, quien ha sido decidido por el PT sería un fraude, una farsa. Desde el golpe "legal" de abril de 2016, que depuso a la presidenta legítimamente electa, Dilma Rousseff (PT), miles de activistas políticos, sindicalistas, académicos, ciudadanos comunes están amenazados, acosados, incluso ha habido asesinatos. La represión contra Lula y varios líderes del PT es parte de esta ofensiva contra el movimiento obrero en Brasil. Una ofensiva dirigida por Trump y su administración.

Ni Trump ni el presidente golpista de Brasil, Michel Temer, ni los tribunales e instituciones heredadas de la dictadura deben decidir a quién debería representar al PT. En todo el mundo, los trabajadores se enfrentan a una ofensiva contra sus organizaciones. Un ataque a las organizaciones de trabajadores en Brasil es un ataque contra todos los trabajadores en Brasil, en México y el mundo.

¡Si el Tribunal Electoral se negara a registrar la candidatura de Lula, las organizaciones de trabajadores de todo el mundo deberían denunciar una parodia de la democracia y un fraude generalizado! • ¡Depende solo del PT decidir quién debería representarlo! • ¡Una elección sin Lula es un fraude!

Un gobierno de trabajadores

Editorial del Periódico Resistir, número 4. Julio de 2018.

Preso hace más de tres meses en la Policía Federal en Curitiba, el día 19 de julio Lula publicó un artículo en Folha de São Paulo con el título sugestivo de "Alejarse de mi es callarse", después de que la Juez Carolina Lebbos decidió prohibirle dar entrevistas o grabar videos al Precandidato del PT

En este artículo Lula denuncia:

"Ahora el desempleo aumenta, más padres y madres no tienen como sostener a sus familias, y una política absurda de precios de los combustibles causó una huelga de camioneros que desabasteció las ciudades brasileñas. Aumenta el número de personas quemadas al cocinar con alcohol debido al alto precio del gas de cocina para las familias pobres. La pobreza crece, y las perspectivas económicas del país empeoran cada día". Y apunta el dedo acusando al gobierno Temer:

"Un gobierno ilegítimo corre en sus últimos meses para liquidar el máximo posible del patrimonio y soberanía nacional, quiere las reservas del pre-sal¹, gasoductos, distribuidores de energía, petroquímica, además de abrir la Amazonia para tropas extranjeras".

Es así, Temer corre contra el reloj para entregar lo que pueda de las riquezas nacionales y del control de la nación a los señores del mercado financiero y del imperialismo norteamericano.

En esta situación, fechas de movilizaciones previstas deben combinarse y procurar obtener la mayor participación posible de la clase trabajadora y de la juventud para barrer a Temer y su política.

- 10 de agosto, DÍA DEL BASTA, convocado

por la Central Única de Trabajadores (CUT) y otras centrales sindicales, debe ser un día de paralizaciones y de actos;

- 15 de agosto, día de la inscripción oficial de la candidatura Lula por el PT ante el Tribunal Superior Electoral (TSE), en Brasilia, debe ser un día de estar en las calles por Lula Libre, Lula candidato.

En su artículo Lula indaga:

"Aquellos que no quieren que yo hable, ¿qué temen que diga? ¿Qué está pasando hoy con el pueblo? ¿No quieren que discuta soluciones para este país? "

En una declaración reciente el Presidente nacional de la CUT, Wagner Freitas, acertó en lo que los golpistas temen que Lula y el PT hablen a los trabajadores, a los jóvenes y al pueblo:

"Lula ya dijo que va a revocar todas las medidas de Temer y gobernar para el trabajador. Entonces las opciones serán un gobierno de trabajador con inclusión social o con el mercado y los golpistas con exclusión".

No hay como encontrar soluciones para el país sin empezar por revocar las "reformas" (laborales y de enseñanza media) de Temer, sus medidas de ajuste fiscal como EC 95 de congelación del gasto público por 20 años, la anulación de la entrega del pre-sal al control de las multinacionales y la revisión de todas las privatizaciones.

Un gobierno de los trabajadores, esa debe ser la opción del Encuentro Nacional del PT de 4 de agosto, con un programa claro de revisar las medidas de Temer y sin alianzas con golpistas o representantes de sectores patronales y oligarquías regionales.

Y un gobierno de trabajador, obviamente, no va a encontrar respaldo en un Congreso electo sobre las actuales reglas antidemocráticas heredadas del golpe de abril o de la dictadura militar, que deforman la voluntad popular. En México, la elección abrumadora de Lopez Obrador le dio mayoría en el Congreso Nacional. Aquí, las reglas no permiten un fenómeno semejante, por eso, la necesidad de una Asamblea Constituyente libre y soberana para la cual la mayoría del pueblo pueda elegir libremente a sus representantes, hacer valer sus aspiraciones democráticas y avanzar en sus derechos. **Anísio G. Homem**

1. La reserva de gas y de petróleo más grande de Brasil. Según el estudio de investigadores de la Universidad Federal de Río de Janeiro (UFRJ), las reservas que pueden ser extraídas del presal son cuatro veces las descubiertas hasta ahora, de entre 30.000 y 40.000 millones de barriles, y suficientes para abastecer las necesidades actuales del mundo por cerca de cinco años. Ver <https://elperiodicodelaenergia.com/un-estudio-asegura-que-el-presal-brasileño-posee-petroleo-para-abastecer-el-mundo-durante-cinco-anos/>

El Partido de los Trabajadores de Brasil se formó en 1980 en las grandes movilizaciones obreras contra la dictadura militar.

El PT es el producto de la lucha de los trabajadores brasileños por la democracia, la soberanía de la nación y la emancipación de los trabajadores.

El PT gobernó Brasil con Lula desde 2003 a 2011 y después con Dilma Rouseff hasta 2016, cuando fue depuesta a través de un recurso de impeachment, promovido por el imperialismo y los sectores empresariales, quienes impusieron en la Presidencia a Michel Temer, quien ha aprobado una serie de reformas en la vía de las privatizaciones y la destrucción de derechos.

A pesar de que los gobiernos del PT no cumplieron con el programa del partido y se aliaron a sectores de la derecha y la oligarquía brasileña, el día de hoy Lula sigue encabezando las encuestas y el pueblo brasileño lo ve como un punto de apoyo en su lucha. Al interior del PT hay sectores que luchan por enderezar el rumbo del partido y porque este lleve adelante sus programas originales, mantenga su independencia política y su lucha por el Socialismo.



Palestina

Declaración del Movimiento Popular por un Estado Democrático, Laico y Único en Palestina

"No hay otra alternativa que el estado Laico y democrático de Palestina, abierto a todos los que viven allí"

El 9 de julio, el Knesset (Parlamento de Israel) aprobó una ley que dice: "la tierra de Israel es la tierra histórica del pueblo judío, sobre la cual el Estado de Israel se ha establecido como el estado-nación del pueblo judío, donde su derecho natural, cultural y religioso se ejerce para la autodeterminación". Afirma que "la autodeterminación en el Estado de Israel está reservada exclusivamente para los judíos". En un texto firmado por cientos de personalidades y escritores israelíes se ha llamado al primer Ministro Netanyahu a abandonar esta ley, el periodista Gideon Levy del diario israelí Haaretz, escribió que "las señas a todos los israelíes es que de ahora en adelante, viven en un estado de apartheid, no solo en la práctica, sino también desde un punto de vista legislativo". Entregamos nuestros lectores amplios extractos de la Declaración del Movimiento Popular por un Estado Democrático, Laico y Único en Palestina

Esta ley "significa que el estado sionista de Israel¹ es" el estado de los judíos "en todo el territorio de Palestina. Esto también significa que la tierra de Palestina es la tierra de Israel, por lo que los palestinos son extranjeros en su propia tierra, que no cuentan con un Estado y no tienen derechos en el Estado de Israel. Esta ley muestra claramente que la Knesset sionista declara la sentencia de muerte a la solución de dos estados², la anexión de la tierra restante de Cisjordania y el establecimiento de un sistema estatal de segregación racial, que ya ha comenzado con la construcción del muro de separación, los puestos de control militar, las carreteras y las presas de circunvalación.

Esta medida establece claramente un régimen de apartheid y transforma a la



"Autoridad Palestina" en una "gobernanza autónoma" separada del estado sionista pero totalmente bajo su control.

Esto sólo puede conducir a la pérdida de todas las ilusiones sobre la "solución de dos estados", y subraya la necesidad de reconstruir el proyecto nacional palestino como solución democrática laica que combina la lucha palestina por sus derechos legítimos y la lucha de todos los judíos israelíes que creen en la posibilidad de "vivir juntos". Es nuestra propuesta, creemos que no hay alternativa al estado sionista más que el Estado laico y

democrático de Palestina, abierto a todos aquellos que viven en este territorio y que los palestinos recobren sus derechos y los colonos se convertirán en ciudadanos como los demás, sin privilegios.

De ahora en adelante, todos los partidos políticos árabes representados en la Knesset deben abandonar sus ilusiones sobre la naturaleza de este estado de apartheid y la trampa de la llamada lucha posible por los "derechos civiles".

Estas partes deben reconsiderar su programa para el beneficio de un proyecto



nacional palestino para la totalidad de Palestina, para deconstruir el estado sionista y construir un estado democrático y laico. Tenemos confianza en los jóvenes que luchan contra el estado sionista. (...) La "ley de nacionalidad judía" pone fin a las ilusiones: la elección es entre un "estado judío" y un estado palestino laico y democrático. Todas las luchas deben converger en este objetivo. El estado de Israel fue creado después de la segunda Guerra Mundial a expensas del imperialismo inglés y norteamericano, aliados de los grupos Sionistas, esta imposición también fue avalada por el gobierno de la Unión Soviética. La fundación de este estado implicó la invasión del territorio de Palestina habitada mayoritariamente por árabes y su expulsión violenta de sus casas y tierras desde aquella fecha el Estado de Israel ha realizado una serie de anexiones a través de la guerra y reducido el espacio para los Palestinos, lo que en los últimos años ha desembocado en un verdadero genocidio. El Estado de Israel es patrocinado por el gobierno norteamericano, para favorecer sus intereses en la región.

su expulsión violenta de sus casas y tierras desde aquella fecha el Estado de Israel ha realizado una serie de anexiones a través de la guerra y reducido el espacio para los Palestinos, lo que en los últimos años ha desembocado en un verdadero genocidio. El Estado de Israel es patrocinado por el gobierno norteamericano, para favorecer sus intereses en la región.

La solución de crear dos estados uno de ellos el Estado de Israel y un Estado Palestino compuesto por cantones dispersos, fue promovida por las grandes potencias imperialistas, y avalada por la Organización para la Liberación de Palestina desde la década de los setenta, negando el derecho al retorno para los miles de palestinos expulsados desde 1947 de sus tierras.

Quiero suscribirme a TRANSICIÓN

3 meses: 24 pesos
 6 meses: 48 pesos
 12 meses: 96 pesos
 Recibir información por correo electrónico
 Recorta, rellena y entrega a tu militante más cercano

¿Quiénes... somos?

Transición es el órgano de difusión de los militantes del Comité de Organización por la Reconstitución de la Cuarta Internacional (CORCI) en México, es una herramienta para la organización y lucha de la clase trabajadora por el socialismo: una sociedad más justa, libre e igualitaria.

Somos una organización marxista que recupera los principios del internacionalismo proletario, la lucha mundial por acabar con este sistema de explotación, basado en la propiedad privada de los medios de producción, la solidaridad obrera y con los pueblos. Para ello recuperamos los principios del Programa de Transición, documento fundamental de la Cuarta Internacional, reivindicamos su vigencia. Nos guiamos por los principios de independencia política y financiera, democracia, justicia, solidaridad e igualdad

Luchamos por echar abajo las reformas estructurales, la reforma energética, la reforma educativa, la reforma laboral, etc., impuestas por el actual gobierno autoritario (apoyado por los diputados, senadores e instituciones, todos subordinados al gobierno de Estados Unidos y a los organismos financieros internacionales: el FMI, el BM y la OCDE). Somos militantes de la Organización Política del Pueblo y de los Trabajadores (OPT) conscientes de la necesidad de construir un instrumento político auténticamente de los trabajadores, impulsamos en nuestro país la construcción de la OPT como una representación política de la clase trabajadora, independiente y democrática. Impulsamos la creación de comités de la OPT, de concientización, organización y lucha en las colonias, en las escuelas, en las fábricas, centros de trabajo y todos los sectores de la clase trabajadora.

¡Únete al CORCI!

corcimexico@gmail.com; facebook: CORCI México

Web: <https://cuartaweb.wordpress.com/>

Nombre :	
Ciudad y estado:	
Domicilio:	
Código postal:	
Teléfono:	
Correo electrónico	